

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

当医院の方針や運営の仕方、スタッフへの定着などは、院長から話には聞いていましたが、地域の人(オーラルフィジシャンとしての概念の)達への浸透ももっと広めていくには何をどうしたら良いのかと思ひ、私も話を聞くだけではなく、クリニックの方に「これまで事はどうか」という想ひで、今回初めて参加させていた。患者として私も子ども2人とMTMを受けているが、今、この場でセミナーを受講し、胸に落ちる内容ばかりありました。

スタッフの方々全員、OPについての哲学が一致しているのかといった事も、足がせになっていた部分を感じました。これからは、当医院全体で、OPとしての誇りと歯科医院としての地域の人達の口腔環境を良くしていく責任を持ちながら、やっていきたいと思ひます。(いろいろ課題も見付かる事ばかりです。)

人生100年時代、死ぬまで歯を残せるように私もホームケアをがんばります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

医院としてはすでにMTMに取り組んでいますが、私はまだ実際に行ったことがないので、今後自分が目指すものがこのセミナーを受講したことによってよりイメージできるようになりました。

規格性のある資料採得や理解を得るために説明など覚えることが多いため、自分の中で“も整理していくことが”大切だと感じました。

口腔内写真やデンタルの撮影でのアドバイスを聞くことができたので、これから診療の中に取り入れしっかり身につけていくことができればと思います。

KEEP28を提供することの大切さを感じると共に患者教育の難しさ、続けることの大変さを感じ、理想と現実の差を学びました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

オーラルフィジシャン 育成セミナーを受講させていただき、医療哲学を肌で感じ、学びました。でも、どんな哲学をもつて、歯科医療に臨むのか、自分を考えるターニングポイントになりました。

日本の保険診療の問題点など考えながらでした。

初診からメインテンスについて再確認されました。

規格性のある資料、知識が重要である。これを患者教育と行動変容するところ大切であることをさらに確認されました。(KEEP28)

患者と向む向い評価しコントロールして疾痛を予防を教え、健康を守るために教え、リスクアセスメントや治療に対する考え方も患者利益を追求した結果であり、世界基準であることを改めて確認することができました。

縮小ニッポンの衝撃…社会保障財源は今後も膨らみ財政は厳しくなる。変化に合わせてどのようす社会にしていかく方向性を決める計画性を持つ、自分は何ができるのかを学びました。

MTMをさせて貰って3回目に感謝いたします。日吉歯科の皆様、ありがとうございました。また、当院長に感謝いたします。  
ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

〈OPセミナーを受けてみて〉

初めは、自費のメインテナンスとはどのようなものか。

保険のメインテナンスと何が違うのか

知りたくて、様々な疑問を抱きながら

お話を聞かせて頂きました。

正直 MTMについてもあまり分かっていなかった

のですが、2日間のセミナーを受講してみて

エビデンスに基づいた予防歯科の大切さに

ついて本当によく分かりました。

当院自体も、予防は1時間、時間を設けて

頂いており、説明もしやすくしていき“つもり”でした。

しかし、エビデンスには基づいておらず、資料なども

酷く怠っている事に気付きました。根拠のない

説明は意味がない事がとても分からましたので、

明日から一日でも早く患者様に取り入れられる

様に練習し、患者様の口腔衛生をよりよるものに

(口腔内状況)

変えられる様に自分の使命を全うしたいと思ひました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

セミナー感想

今回のセミナーに参加させて頂いて、一番は驚き、を覚えました。

MTMとは教科書で学生時代に軽く触れる程度で学んで程度で、臨床で意識しているはありませんでした。

改めてMTMとは、どう内容と臨床で実施するかには、どう手を学ばせて頂いて、自分たちが日々している事自体、何をして、何のため、また、誰のためになっているんだろうと深く考えました。

情報が少ない資料で、検査でしかない診断をし、果して意味があるのか、不明白なメニテナンスを平然としている自分自身に驚きと落胆を感じました。

また、日吉歯科のDHの方は金員が決まりを高く持ち、確かな技術を持ち、患者さんへ本当の幸せを与えていた事にも、驚きと尊敬を抱きました。

私の受け持った患者さんは、メニテに通っていてもカリエスを作ってきて、治療をいくつ返す患者さんも少なくありません。この流れを変える為にも、

おまじないのようなSPTでクリアするのはなく、きちんとMTMを行ない、生涯、ご自身の歯でみがけて頂き、QOLの向上につながるような治療、歯科診療が出来るDHにならってゆきたいと思いました。

ともに有効果2日間となりました。また今後も頑張り頂き、サポートしていく。大変お世話になりました。あと2回程はおまわりよろしくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーに参加させて頂きました、ありがとうございました。

MTMとはどんなものなのか、何を行っていいのか、何のために行っているのか、何を必要とするのかなど細かくわかりやすく教えて頂きました。

今後の当院の課題を見つけることができたので、今回参加させて頂いた3名だけではなく医院全体で取り組めていくように、課題をまとめて次回まで目標を立て練習していこうと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーを受講して、唾液検査の必要性や口腔内写真、レントゲン、精密検査を行なう後や行う前の説明を丁寧に行なう事が大切に思いました。

1人1人のスキルアシストも大切なのが実格性のあるものを撮影でき様にしていきたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

今回 MTM を実践するにあたっての環境作りや知識、技術について話を聞き、学ぶことができた。MTM を実践するには、まずは環境が整っているという點はありますか、当院の方針とともに予防を重視しているということにあります。共通の認識だなと感じた。

患者教育が当院の課題であったため、そのための資料を今回を通して改善すべき点や追加点など院内ミーティングを行っていき作り上げたいと思う。

また、院内見学させていただいた時に、基本セットの用意の仕方（トレーはディスプレイ）が如率的で簡易的だなと思ったので、取り入れたいと思った。

そして、熊谷先生がおっしゃった衛生士はアシストをするためにライセンスを取得しておけではいけない、という言葉にとても共感しました。現在の当院の仕組みでは、アポイント状況やスタッフの人数などといった問題もありアシストが中心となる事の方が多い。それを変えたいと思った。次に、院内でのスタッフの仕事の役割分担とディスクッションしようと思う。

何よりも MTM を実践していくためには衛生士の技術向上が必須なので、日々臨床を通して、その前にスタッフ間、友人知人、家族に協力してもらいましょうから、スキルアップしていく感じた。技術と知識を常にアップデートしていくからこそ患者さんの為に医療従事者として何かができるのか、きちんと責任感を持ちながら明日からの勤務をこなしていくと思う。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

初診からメインテナンスまで、一連の流れの基礎が構築され、個別の対応で、多少の違いはあるとしても、軸をかじりとしていければ「患者に伝えるのに」と感じました。又、様々な説明事項を一度に伝えることは、難しいことを実感しました。自院でも、治療内容を説明する際、虫歯の進行の仕方等の情報も伝えることがありましたか、患者が忘れていることが多くあるため、1回につき基本に開示していいければと感じました。

私は歯科助手という立場ですが、衛生士が自分の仕事に集中できる環境を作ることには何を手伝えれば、考える必要があると思いました。又、導入する必要のある機器の使い方は良く知る必要があると思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

予防の大切さはあかっているつもりでしたが、今回のセミナーに参加してより大切さを実感しました。

衛生師ではないので、直接兎置には関われない事ばかり少しもやもやしますが、どこまで患者さんに寄りそって今回の内容をうまく伝えられるかが本当にこの課題だと思いました。

こちらから情報を伝えるにしても、色々な方法があり、患者サイドで納得が出来ないと何も伝わらない。響かないと思いました。今回学んだ事を実践できるようにしたいと思います。

また、奥が深い世界だとも感じました。

カリエスリスクについて調べるとそこからまた次のリスクや小生質が関係していくたり、さらに…と。

まずは気にならぬ事を調べて理解するところから始めようと改めて思いました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

今回のセミナーで唾液検査の結果等を患者さんに説明する時  
には、まず"スタッフが理解することが大切だ"ということがわかったよ  
うでした。

口腔内写真やデジタル撮影の位置付けを実際に見させて  
いただきましたが、"スピード"の速さに驚きました。患者さんの  
負担を少しでも減らせるよう、まずはスタッフ間での練習  
を行っていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

セミナー感想

歯科衛生士になって2年目になるのですが、2年目という  
まだまだ未熟で経験も少しがりの中このようなすばらしい機会を  
与えてくださりとても感謝しております。

日々業務に従事している中、自分のやつてる予防は本当に予防に  
なっているのか？口腔内をもしいに清掃するだけでは誰でも  
できなんじゃないのか。と日々疑問を持っておりました。

今日セミナーを受けて「本当の予防とは何か？」を知ること  
ができ、自分自身の考え方を改めることができました。

私は2年目で年齢は31歳です。なので「たた」歯科衛生士  
業務をこなす衛生士にはなりたくないありません。

患者に寄りそい、患者の歯を健康にできる衛生士に  
なりたいと思ひます。次のセミナーまでにしっかりと練習し、  
成長して2回目のセミナーに挑戦したいと思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

2日間 日々に 勉強 しました。 DH歴 は 6年で

臨床では もう ある 程度 のことかでできましたのに は、こ きた

くらい では ありますか、 やはり 上には上 といふこと

まだ“また” のは“すべき 何か あることを思いました。

より 効率 的に 黒馬太 かい よう に 作業を することか

が 要なこと。 普段も 効率 重視 で 何か いふ 私で すか

ここに カロエで 説明の 重要なと、 患者教育 を どうしたくて

実践 していけるか が 講題 かなと 思いました。

現時点 でも 何回 TB工を しても PCR が 上から 下の 患者様に

おいて こちらも 最初は やる気 で 向きあつても

相手 に 根負 して あきらめてしまうことも 多く あるので

1)~1) の 頃に 出血 たら 1) の SC を 行つ ことは あります。

ここを いかに 患者様 の モチベーション を あげ て いくかを。

試行錯誤 して いきたいと 思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

2日間、丁寧にご指導とアドバイスありがとうございました。

私が入社した時に院長にすすめて頂いて カリオロジーとペリオドロジーの本を読みせて頂いた時に衝撃を受けたこと、こうした医院で働きたいと思っていて、その後の医院様に来れた事に院長に感謝の気持ちです。

2日間で学ばせて頂いた事、MTMの流れと技術について  
まとめ、自分の中にしっかりとインプットし、さそく明日から練習  
していくといふ思ひます。

今後の日本に自分自身が衛生士として何ができるか?  
しっかりと考え方をもち、患者様にお伝えをして、一緒に共感して  
頂ける環境づくりをして行きたいと思ひます。  
絶対に成功したいと思ひます。次回もどうぞ宜しくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

唾液検査がどれだけ大切なのか分かりました。今までは患者さんに唾液検査をしたことや、すすめたとしたことがなかったので、患者さんに食生活指導やセルフケアの指導ばかりしていたので、とても反省しました。LBや<sup>液体</sup>SMがどれだけいいとも見えていて、患者さんに~~教える~~する量がかなり増え、情報量が出来るのになあと思いました。そして、規格外性の口腔内写真を撮っていったかと見直すと撮ったかたと見ました。未来と比べて時に規格外のある撮ったかたと思ひました。早く写真を撮るように写真を撮るべきだと思いました。毎日手本習うを毎日やうを歯科に慣れるべきだと思ったので、毎日手本習うしようと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

患者様に説明する時、これまでには、しゃがりできていいなどと  
実感します。唾液検査を行うことで、生物学的根拠に基づいて、  
説明ができる。医院に、入り入れたいと思います。  
明日からいきます。デジタルの方、本日教えて頂いたこと。  
練習していくたいと思います。  
日吉歯科の叫は、自信をもって、話されていくので。  
自分も知識をつけていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

# オーラルフィジシャン育成セミナー

## セミナー感想

日吉歯科様のMTMに甚づりてのアドバイスの取扱いシステムを学ばせて頂きました。当院でもぜひ、取り入れさせてもらいたいと感じました。

目標もKEEP28をできました。多くの元が達成できました。

明日から診療で実践していきます

実習で、門診から、メインテナンスの流れを見学させて頂きました。

D腔内写真の撮影時間約3分以内、ということ、基幹性のある資料などをされることは学び、当院で練習をさせられ、1ヶ月で自分でできました。

KEEP28を実行でき、メインテナンスをしていきたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

医院名 桑田歯科  
氏名 川端 雅子

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

自分と同じ衛生士とは思えないほど、ものすごく優秀な  
衛生士の方ばかりで驚きました。

自分の知識の不足に恥ずかしくなりました。  
今後も勉強して知識を身につけていきたいと思います。

一番難しい患者教育について、このセミナーが終まるまでに、  
習得したいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

医院名 桑田歯科  
氏名 植山美紀子

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

始めてオーラルフィジシャン育成セミナーに参加させて頂いて一言で表現すると"すばらしい"と思ひました。

医院の大きさ、設備が整っている事、ツールの豊富さなどは仕事がしやすい印象です。自分の偉いせ頂いてる医院でも同じように出来れば"動きやすい"と思います。色あります。

熊谷先生の口説を聞いてて DHの教育をすく大切に一生懸命育てて下されたと思ひました。

DHの人達を見れば"それらしかりました"。同じ DHと言つて、知識の多さと技術を見学させて頂いて落胆しました。

MTAの口説を頂いてから少しづつ事を運びながら今日のセミナーで色々勉強させて頂きました。実行できる所から入り入れさせて頂いて始めていこうと思ってます。

3月のセミナードで少しでも出来るように練習しようと思ひます。本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## セミナー感想

熊谷先生 前田さん、他のスタッフの皆様 2日間ありがとうございました。

衛生士学校で学んでから、実際に傳わるようになります」と確信していることは、  
もし歯にはばつはいいけない、天然歯をひとびと削りた、その歯は何年か後に  
もし歯にはばつはいいけない、他の歯をおびやかし、人はがみゆる=3には、咬合まで  
おかしくなるということでした。特に自分がカリエスフリーにならうとう強く  
感じていました。院内でメンテナンスをしている人の大半は、ずっと長期にわたって  
良好な口腔内を保っているのですが「清潔不良のちは、み歯をくりぬえ  
す」とか、「患者にとっても知達にとってもあたりまえのこと」、そこには一種の  
あきらめがありまして。その原因と解決策が今回のセミナーで明確に  
判別されました。私達の患者の転換をうながしていくのが「熊谷先生の歯科治療  
の根本的な矛盾への指摘であり、今後の日本の人口減少を見据え  
た経営改革の必要性でした。今までやってきたことがやるやいながら配  
もあいまいです、それは最初からお話ししておきましたが、お話をから、学ぶといつ  
信気を持ち続けたことで、患者さんにこそ最も良い医療を提供して受け  
る事が大切なんだ自信を持つことができましたし、今後の勉強につな  
げなければ身のひどいと思いついています。

2回目以降もよろしくおねがいします

この用紙はセミナー終了時に提出してください